

---

# ANFRAGE

zur aktuellen Fragestunde  
des Südtiroler Landtages  
im Monat Juli 2023

---

Bozen, den 20. Juni 2023

## Gefahrenstelle am Bahnhof Bozen

Um derzeit vom Bahnhof Bozen zur Fußgängerunterführung in Richtung Parkhaus Mitte bzw. Schlachthofstraße zu gelangen und zu den Fahrradabstellplätzen vor dem Bahnhof, muss der äußerst schmale Gehsteig in der Garibaldistraße genutzt werden. Die Fußgänger müssen dabei teilweise auf die Fahrbahn der Straße ausweichen, wo ihnen Fahrzeuge mit hoher Geschwindigkeit entgegenkommen. Die Situation könnte entschärft werden, wenn der Durchgang – ausgehend vom Bahnsteig am Stumpfleis – wieder geöffnet würde. Seit der Pandemie ist dieser Durchgang jedoch mit einem Gittertor verschlossen.

Die Landesregierung wird um die Beantwortung folgender Fragen ersucht:

1. Aus welchen Gründen wurde der Durchgang von der Garibaldistraße zum Bahnsteig bis dato nicht wieder geöffnet?
2. Wann soll der besagte Durchgang wieder geöffnet werden, um auch die meist überfüllten und engen Zugänge beim Hauptbahnhofsgebäude zu Stoßzeiten zu entlasten?



L. Abg. Ulli Mair

Anlage: Foto. Quelle: Google Maps.



Schmalere Gehsteig und verschlossener Durchgang zum Bahnsteig.



PROVINCIA AUTONOMA DE BALSAN - SÜDTIROL

Vizepresidënt dla Provinzia, Assessor por la Formaziun y la Cultura Ladina, les Infraströtöres y la Mobilité

Bozen/Bolzano, 12.07.2023

Bearbeitet von/redatto da:  
Ressort für Infrastruktur und Mobilität

An die Landtagsabgeordnete  
Ulli Mair

[ulli.mair@landtag-bz.org](mailto:ulli.mair@landtag-bz.org)

Zur Kenntnis: An die  
Präsidentin des Südtiroler Landtages  
Rita Mattei

[dokumente@landtag-bz.org](mailto:dokumente@landtag-bz.org)

**Aktuelle Fragestunde 11/Juli/2023 - Gefahrenstelle am Bahnhof Bozen**

In Bezug auf die obgenannte aktuelle Fragestunde wird folgendes mitgeteilt.

- 1. Aus welchen Gründen wurde der Durchgang von der Garibaldistraße zum Bahnsteig bis dato nicht wieder geöffnet?**
- 2. Wann soll der besagte Durchgang wieder geöffnet werden, um auch die meist überfüllten und engen Zugänge beim Hauptbahnhofsgebäude zu Stoßzeiten zu entlasten?**

Die Öffnung der Zugänge zum Bahnhof Bozen fällt nicht in die Zuständigkeit des Landes. Der Zugang von der Garibaldistraße ist jedenfalls bereits seit Sommer 2022 wieder offen. Für die Öffnung der Zugangs zwischen Zug- und Busbahnhof an der Rittnerstraße hingegen wurde mehrfach ein Antrag beim Bahnhofsbetreiber RFI gestellt. RFI hält diesen Zugang bis auf Weiteres aus Sicherheitsgründen geschlossen.

Den Fußgängern steht jedenfalls der Gehweg auf der Westseite der Garibaldistrasse zur Verfügung und nicht der schmale auf der Ostseite der nicht als Gehweg ausgewiesen ist.

Daniel Alfreider  
Landeshauptmannstellvertreter und Landesrat  
(mit digitaler Unterschrift unterzeichnet)